

En un carro todo de luto iba la vida, hijos y demás dolientes todos llorando. En otro la hermosa banda de música que dirige el Señor Ginocchio tocando una fúnebre marcha.

En otro muy largo, bajo, y hermosamente adornado iba la comparsa, «Unión» la que sea dicho Ce paso fué la mejor este año. En otro la banda de música italiana que hizo su estreno el primer día de carnaval, y en el último iba una comparsa improvisada de tipos algo insipida a decir verdad. En la plaza ya subió a una tribuna hecha al efecto el joven D. Juanito Jauregui y con aire bastante cómico leyó un largo y gracioso testamento. Terminado esto subieron al Judas a unos palos puestos apropiado y le prendieron fuego. Este manarracho era grande y muy bien hecho.

BAILE.

El domingo tuvo lugar uno en los hermosos salones del cabildo costado por los mas finos dandys de nuestra sociedad. Muy pocas fueron las familias que asistieron a él, pero estas pocas eran muy distinguidas.

Esta muestra de indiferentismo por parte del bello sexo dio margen a que varios jóvenes se resintieran, considerándose desairados. Concluirse pidiendo no suceda otra vez, pues, como dijo no sé quien, la primer vez se perdona la segunda se sufre y calafía la tercera se hecha todo al diablo. ¿Y? adios bailes.

VEREDAS.

Como las veredas en este pueblo son buenas para romperse la crisma, la municipalidad piensa ordenar a los dueños de fincas su nueva construcción.

TREN-VIA.

El empresario y único accionista de este tren-via, creo espera el día del juicio para comprarle al angel anunciador la trompeta que trae, para darsela al postillon mientras tanto estaríamos sin tramway.

En el próximo número hablaré de la fiesta de los Españoles.

Y basta de noticias.

Leandro C. Rivas.

San Andres de Giles.

El 2 de Marzo de 1873 hará época en la crónica festiva de Giles. Con motivo de la llegada de una comparsa de Mercedes, asistimos a una comida de carne con cuero, pasteles etc. etc. servida sobre una mesa de 150 cubiertos, sencilla y artísticamente aderezada bajo la dirección de la Señora Da. Elena de Sala y otras distinguidas Señoras de este partido. Reinó durante el banquete la mas franca cordialidad y la mas culta alegría.

Llegada la hora de los postres, empezaron los brindis, siendo particularmente notados y aplaudidos los del Juez de Paz, D. Antonio Sala, del Sr. cura de Giles y del Presidente de la comparsa de Mercedes, D. Carlos Foria.

La comparsa recorrió el pueblo de Giles al son de sus melodiosas armonías, comunicándole una alegría y gozes desconocidos hasta entonces.

A la noche tuvo lugar un baile espléndido, tanto por la elegancia de los trajes, como por la numerosa concurrencia de las principales familias del partido y de los partidos vecinos.

Entre las Señoras que asistieron al baile se notaba Da. Elena de Sala, Da. Hilaria de Silva, Da. Juana de Pichetto, Da. Gregoria de Andrada, la Sra. preceptora Da. Luisa de Albis etc. etc. Entre las Señoritas llamaban la atención las encantadoras M. R. A. S., las simpáticas L. M. M. A. y M. B. y las hermanas S., las sencillas y sentimentales L. G. C. L. C. y M. B., las amables F., las hermanas A. y las distinguidas S.

Merecen los mayores elogios los miembros de la comisión de la fiesta, el Presidente Sr. D. José Pichetto y los Sres. D. Julio Saravi, D. Pedro Lorea,

D. Roberto Paterson, D. Domingo Roscia y D. Fortunato Gutierrez por haber sabido organizar, sin precedente alguno, una fiesta tan brillante y tan perfecta que servirá de modelo, no lo dudamos, para las que se organizarán en adelante.

Merecen tambien un voto de gracias los distinguidos y entusiastas jóvenes de Mercedes, que con tanta hidalgua han venido a proporcionarnos momentos tan agradables.

No terminaremos estas líneas sin hacer notar que esa nueva corriente de vida que empieza a animar a Giles, y se traduce un día por un gran acto de sociabilidad, como la fiesta que acabamos de bosquejar, y otro día por otros progresos, se debe en gran parte al patriotismo, a la ilustración y al prestigio del actual Juez de Paz, D. Antonio Sala.

BOLETIN DE LA S E M A A.

Noticias de Europa.

El Cordillera ha traído las siguientes: Descuento del Banco de Inglaterra 3 p8.

Lisboa 18—Frutos sin alteración.

Liverpool 13—Cueros vacunos menos firmeza. Sebo flojo. Remate de lanas en Amberes; mas animacion.

ULTIMOS TELEGRAMAS.

16—Cueros firmes. Lanares en calma. El remate de lanas cerró a los precios de las primeras ventas.

Remates de lana en Londres, baja 1 1/2 penique. Cueros secos sostenidos, salados en calma. Lanas flojas.

Robos de hacienda en Giles.

La falta de espacio nos impide hoy de reproducir los datos que nos manda un estanciero de Giles, irán en el próximo número.

El mismo motivo nos hace postergar para el próximo número un artículo de nuestro colaborador de Mercedes.

Malas noticias.

Buenos Aires, Marzo 8 de 1873. Al ayudante general encargado del despacho de la inspeccion general de armas.

El Señor Ministro Argentino en Chile comunica por telegrama que por varios conductos tiene conocimiento que han pasado a aquel lado de los Andes algunos caiques de la Pampa, en solicitud de auxilios de los indios Araucanos para hacer una gran invasion a la frontera Argentina.

Con carácter de urgente comunicará V. S. esto a los comandantes jenerales de frontera para que tomen las medidas preventivas del caso.

Dios guarde a V. S.

M. DE GAINZA.

Preparativos de invasion.

Ayer tarde recibió el Sr. Ministro de la Guerra el siguiente telegrama del Sr. Juez de Paz de Rojas:

Rojas, Marzo 12 de 1873.

Al Sr. Ministro de la Guerra. Recibo en este momento del coronel Borjes el siguiente telegrama para V. E. Junin, Marzo 12 de 1873.

Exmo. Sr. Ministro de la Guerra. Anuncios de Patagones dicen haber grandes movimientos en Salinas Grandes, lo que hace suponer una fuerte invasion.

Estamos prontos a operar donde convenga.

Francisco Borjes.

Máximo Guzman.

Juez de Paz sustituto.

La Prensa.

Importante Telegrama.

Ayer el Gobierno Nacional ha recibido el siguiente telegrama del Coronel Obligado.

Goya, 11 de Marzo—a la 1.

Al Ministro de la Guerra.

Se han presentado cuarenta y cinco individuos a someterse en la nueva reduccion, y han venido comisiones de dos tribus, proponiendo la paz.

Lo que me es grato comunicar a V. E. M. Obligado. «La Tribuna.»

Contingentes.

Parece que el objeto esencial del Gobierno al hacer venir a los Jueces de Paz es invitarlos a que lo saquen del aprieto en que lo coloca el no poder obtener enganchados para dar los contingentes de la frontera.

Muy probable es que el resultado sea que los vagos sirvan para formar esos contingentes, ya que no se encuentran por medio del dinero fiscal.

La Pampa.

Chivilcoy.

D. Bernardo Calderon ha sido nombrado Juez de Paz de aquel Partido.

Con este van cuatro que se nombran para ese puesto, sin conseguirse que ninguno de ellos acepte el cargo. Este es el resultado del temor que tienen a que los Jueces por negocios de eleccion pongan en libertad a los asesinos que envian los Jueces de Paz.

La Pampa.

Ensenada.

Ayer conferenció el Sr. D. Tomas Garcia, Juez de Paz de aquel partido con el Gobernador de la Provincia.

En esta conferencia, entre otros asuntos, trató aquel funcionario de la construcción de un edificio con destino a Escuelas Públicas y otro para Templo.

Parece que S. E. recibió con agrado estos proyectos, autorizando al Sr. Garcia para que hiciera construir los planos respectivos de esos dos edificios y los sometiera a su aprobacion.

La Pampa.

Juez de Paz de Giles.

Ha venido este funcionario cumpliendo el llamado que les hizo el Gobierno Provincial.

De la conferencia que ha tenido con el Sr. Gobernador ha resultado la promesa de darle un subsidio suficiente para muchas mejoras—que necesita aquel partido, entre ellas, habilitacion del Juzgado de menaje y arreglos para ponerlo en estado de decencia como lo requiere una oficina de esa categoria; construcción del cementerio y mayor dotacion a la partida de policia.

Es probable que las mismas ventajas obtendrán de estas conferencias los demas Jueces de Paz.

La Pampa.

CRÓNICA LOCAL.

Señor.—La Municipalidad se reunió el 15 del corriente para dar posesion de sus cargos a los miembros últimamente electos: Sres. D. José Goytia y D. José Lopez.

Robos.—Siguen los robos de hacienda en nuestro partido y en los partidos vecinos de un modo increíble. Algunos cólegas no quieren que sea efecto de la supresion del pase, quizás sea efecto de la muerte de Napoleon III.

Y, despues de todo, nuestra ciencia es tan corta! Segun Virgilio un cometa anunció la muerte de Cesar. ¿Porque los robos actuales de hacienda en nuestra campaña no serian consecuencia de la muerte de Napoleon III. . . . ya que se ha probado que no son la consecuencia de la supresion del pase?

No hay efecto sin causa.

Lluvia.—El 13 amaneció lloviendo de un modo extraordinario. La lluvia, mansa y sin viento, duró hasta las 10.

Pocas veces hemos visto caer una cantidad tan considerable de agua en tan corto tiempo.

Nuevos efectos de la luna llena.—Los grandes robos de hacienda,

ignorados hasta hoy entre nosotros, empezaron el mes pasado durante la luna llena y despues pararon. Han vuelto a empezar otra vez ahora que tenemos luna llena.

Antes la luna llena servia solamente a la municipalidad de Buenos Aires para hacer economias en el alumbrado y a los indios para dar sus malones.

Hay sirve a mas a los vagos y bandoleros, libertados de la traba del pase, a robar las haciendas de los trabajadores que descansan la noche de sus labores del día.

Revista médica.—Algunos casos de fiebre tífus y otros de pústula maligna se han presentado durante la última quincena, respecto a otras enfermedades nada de notable ha ocurrido.

Movimiento de policia.—El día 12 del corriente se remitió al Superior Tribunal de Justicia en lo Criminal el sumario formado con motivo de la herida que con un disparo de revolvers involuntario y casual le infirió Don Juan Antonio Fernández a la joven Josefá Taberna, quien se halla todavía en estado de gravedad. En vista de la circunstancia casual, Fernández está detenido en este pueblo a disposicion del Señor Juez del Crimen de la Capital.

El 13 del mismo como a las tres de la tarde el individuo Ventura Aventura agredió echillo en mano a una mujer llamada Cármen Alderete que se encontraba lavando en el fondo de su casa, pegándole dos golpes con un freno, una pañalada en el costado izquierdo y un tajo en el brazo del mismo lado. En el acto fué capturado por la autoridad, reducido a prision y engrillado, empezándole a levantar el sumario correspondiente. A las doce de esa misma noche ya era remitido a disposicion del Señor Juez del Crimen.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:

Pedro A. Burgos 13 meses fiebre.
Eusebia Pintos solt. 17 años fiebre tífus.
Juan Cadaval (Cura-vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES.

DIA 10.

Concurrido estuvo el mercado 11 de Setiembre, tuvieron lugar algunas transacciones en lanas a precios bajos.

Los demas frutos firmes, los vacunos escasos, lanares con interes.

Los trigos con bastantes entradas, con animacion, obteniendo las buenas clases favorables resultados.

No se hizo nada en el Mercado Constitucion. Presentaba el aspecto de una inmensa nube de polvo.

DIA 11.

Los precios flojos. Se efectuaron pocas ventas en los mercados.

DIA 12.

Con bastantes entradas de trigos por la via férrea, el mercado 11 de Setiembre se ha paralizado hoy en su marcha anterior de interes, se cree que esta paralización sea para su descenso en sus precios.

Las lanas siguen sin interes.

En el Mercado Constitucion las transacciones realizadas fueron muy importantes.

DIA 13.

La fuerte lluvia impidió toda clase de operaciones no habiendo asistido en los mercados ni compradores ni vendedores.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.

Segun clase y condicion se han vendido a ps. 60, 62, 65, 69, 71, 77 y 78 arroba.

El Sr. Donovan vendió 3500 arrobas desde 70 a 81 pesos arroba.

Cueros vacunos.

Las clases buenas han obtenido hasta 210 ps. la pesada.

Cueros lanares.

Pelados a recibir ps. 62 a 70 docena
id. al barrer " 38 a 52 id.

Sebo.

Pisado ps. 28 a 30 arroba
En panzas " 40 id.
Casco de campo " 42 id.

Trigo.

Segun clase ps. 170, 175 y 180 fan.

Un lote candial superior 215 id.

Cebada.

posos 35 a 40 fanega.

Maiz.

En carretas pesos 45 a 48 fanega.